

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 13 a las 24

Comunicado alemán

Berlin.—Un comunicado oficial dice que ambas artillerías tuvieron intensos combates.

Se luchaba en medio de olas de fuego.

En el arco de Ipres, sur de Douve, oeste de Warneton un ataque inglés se malogró con grandes bajas.

En el oeste de la carretera de Arras Lens nuestras posiciones fueron objeto de intenso fuego.

Importantes contingentes ingleses lograron penetrar en nuestras trincheras en la orilla norte del arroyo de Lonchez, rechazándonos por un contraataque.

En el frente de la Champagne y en el Mossa hubo intenso fuego en algunos sectores.

En los demás frentes no ha ocurrido nada de interés.

Comunicado francés

Paris.—Dice un comunicado oficial que hubo lucha de artillería en la región del molino de Lafaux y monte Cornille, Cutte de Mesnyl, cota 304 y Paroches.

Fracasó un golpe de mano, del enemigo en la región de Nante Chevanchee.

Comunicado italiano

Coltano.—Dice el parte oficial que en todo el frente se libran acciones intermitentes por ambas artillerías y algunos encuentros entre patrullas.

Baja de los valores imperiales.—Pánico.—La actitud de Cronstand

Lyon.—Telegrafían de Ginebra que en los centros financieros de aquella población reina gran impresión por la caída de los cambios imperiales.

Dicen que en Rusia el Congreso de aldeanos ha discutido en sesión especial los acontecimientos registrados en Cronstand resolviendo que los labradores suspendieran el envío a Cronstand de toda clase de viveres si dicha ciudad no reúne inmediatamente todas las fuerzas revolucionarias para unir las a la democracia de Rusia si no reconoce al Gobierno provisional.

Al mismo tiempo invita al Gobierno a exigir a Cronstand una sumisión completa.

Para el caso contrario se tomarán medidas enérgicas.

Pérdida de aparatos alemanes

Londres.—Los cuarteles generales francés e inglés dicen que son inexactas las cifras de las pérdidas de aparatos alemanes que da el Cuartel general alemán.

Se ha comprobado que los alemanes han perdido durante el mes de Mayo en el frente occidental 127 aparatos y entre averiados y destruidos pasan de 362.

Nosotros perdimos 86.

Para economizar papel

Londres.—Ante la carestía del papel, el Gobierno ha prohibido la publicación de nuevos periódicos y revistas.

Los socialistas españoles que van a Stokolmo

Paris.—La prensa pone de relieve que los socialistas españoles que van a la conferencia de Stokolmo, señores Barteiro, Verdes Montenegro y Fabrà Rivas, llevando instrucciones firmes de que el responsable de la guerra es Alemania.

Los ingleses que van a Stokolmo

Londres.—Los socialistas ingleses que van a la conferencia de Stokolmo se encuentran aun detenidos en Aberdeen, pues no hay tripulación alguna de los buques allí fondeados que quiera tomarlos como pasajeros.

Reducción del consumo de gas en Francia

Paris.—Para economizar carbón las fábricas de gas de Francia cerrarán sus gasómetros de 8 y media a 10 y media de la mañana, de 2 de la tarde a las 5 y media de la tarde y de las 9 de la noche a las cuatro y media de la madrugada.

La situación de Rusia se agrava

Petrogrado.—Interrogado el ministro de Comunicaciones Nekrasoff, por un redactor de la «Gaceta de la Bolsa», dijo que la situación se agrava y es necesario decidir la suerte de Rusia y que si el pueblo no apoya al Gobierno a fin de for-

talear el poder, es difícil salir en bien de la situación actual.

El palacio de Crimea para hospital Petrogrado.—Del palacio de Crimea se ha incautado el gobierno ruso para transformarlo en hospitales militares.

Dicho palacio pertenece a la emperatriz viuda.

Alistamiento de voluntarios polacos suspendido

Bavilea.—Noticias de procedencia polaca dicen que von Bescler ha ordenado la suspensión del alistamiento de voluntarios polacos fundándose en que los hombres son indispensables para las faenas agrícolas.

Anunciando un discurso

Nueva York.—Se dice que Mr. Wilson pronunciará en breve un discurso sobre la situación de los Estados Unidos en la guerra, más expresivo que la nota dirigida a Rusia.

Exámenes para estudiantes en servicio activo

Paris.—Se ha pedido al ministro de la Guerra que autorice a los estudiantes incorporados a filas para examinar de las asignaturas matriculadas.

El ministro contestó que podrán examinarse dichos estudiantes toda vez que los exámenes se celebrarán en julio próximo.

Decreto prohibiendo la venta al detall de periódicos

Berna.—Se ha publicado un decreto dado por el Canciller del Imperio por el cual se prohíbe la venta al detall de toda clase de periódicos, disponiéndose que cualquiera que desee procurarse un diario debe suscribirse al menos por un mes, castigándose las infracciones con una multa de 20 000 francos y con prisión hasta seis meses.

Los belgas se niegan al pago de la contribución de guerra

Ginebra.—Según noticias recibidas de Bruselas los Consejos provinciales belgas se han negado al pago de la contribución mensual de guerra de 60 millones impuesto por los alemanes a Bélgica.

La administración alemana ha tomado las oportunas medidas para el cobro de dicha contribución.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 14 a las 23

Goleta rusa hundida

Lisboa.—Comunican de Faro que ha llegado a aquella ciudad un bote conduciendo a bordo los tripulantes de la goleta rusa «Syders» que fué hundida por un submarino. La última incursión sobre Inglaterra

Londres.—La última incursión de aviones alemanes sobre Londres según informes oficiales produjo 97 muertos, entre ellos 16 mujeres y 26 niños.

Produjo además 439 heridos, de ellos 122 mujeres y 94 niños.

El bombardeo no causó daños militares.

De Rusia.—Comentarios de la prensa Petersburgo.—El Gobierno provisional ha declarado que la actitud rebelde de la guarnición de Cronstadt es debida a la influencia de los agentes alemanes.

El diario «Novaya Zen», órgano de Máximo Gorki, dice que sabe por conducto autorizado que el Estado Mayor alemán no tiene intención de atacar las líneas rusas.

«Noveie Vrenia» pregunta cual es este conducto autorizado y pregunta también si Máximo Gorki se ha hecho cargo de la trágica trascendencia de tal afirmación si resultara falsa.

Declaraciones de Bonar Law sobre Grecia

Londres.—En la Cámara el ministro de Marina M. Bonar Law ha declarado que el ejército griego está dispuesto a obedecer al nuevo gobierno.

Ha añadido que el Rey Constantino bajo la influencia del Kaiser obró siempre con nobleza respecto a la Entente y se mostró ingrato y tiránico con los griegos patriotas eminentes.

Buques hundidos

Amsterdam.—Comunican de Berlín que han sido hundidos en el Océano Atlántico y en el canal de la Mancha buques que representan un total de doce mil toneladas.

Los buques que han sido hundidos en el Mediterráneo suman 33 mil 370 toneladas.

En la Cámara francesa

Paris.—A la sesión celebrada por la Cámara ha asistido el general Pershing y ha sido ovacionado.

El jefe del gobierno M. Ribot ha justificado la intervención de la Entente en Grecia para restablecer la constitución violada y ha elogiado la gestión del comisario especial francés en aquella nación M. Journart, añadiendo que la abdicación del Rey Constantino ha producido buen efecto.

Al decir esto todo el mundo ha saludado al general Pershing con aplausos.

M. Ribot continuando su discurso ha elogiado a Wilson y ha dicho que los aliados no cederán sin lograr la victoria.

En el Parlamento de Alsacia y Lorena

Ginebra.—Un telegrama de Strassburgo dice que en el Parlamento de Alsacia y Lorena el Presidente del mismo Dr. Ricklin dijo que ante la prosperidad que el Imperio alemán ha hecho disfrutar al país durante 47 años sería una ingratitud imperdonable querer separarse de Alemania.

El diputado Hoffel ha dicho que el 87 por ciento de los alsacianos hablan el idioma alemán y el 12 por ciento el francés.

Esto indica, ha añadido, cuales son los verdaderos sentimientos alsacianos y loroneses.

La sesión ha terminado dándose vivas al Kaiser.

Vapor yanke hundido

New York.—El vapor armado «Petropet», de nacionalidad yanke, ha sido hundido por un submarino.

Han llegado con un bote a tierra veinte personas de dicho buque.

Juicio de un periódico inglés

Londres.—«Westminster Gazette» dice que los aliados tienen sinceros deseos de proteger la integridad e independencia de Grecia y no quieren empujarla a la guerra contra su voluntad ni forzarla a otra política que la honrosa y digna pudiendo mantenerse neutral si éste es su deseo.

La «Entente» espera que la colaboración del nuevo Rey con Venizelos restablecerá la tranquilidad interior.

Dinero para la guerra

New York.—La Cámara ha aprobado créditos de guerra por 3 281 millones de dólares.

Cominación de los aliados en Rusia

Stokolmo.—Un diario publica un telegrama de Petersburgo que dice que el Ministro francés de Municiones M. Albert Thomas, que se encuentra en Rusia y los embajadores de Inglaterra y los Estados Unidos, en nombre de los gobiernos de la «Entente» han preguntado al Comité de obreros y soldados si el pueblo ruso tiene intención de continuar la guerra.

En caso negativo, han anunciado, la «Entente» se verá obligada a variar de modo radical su línea de conducta no teniendo en cuenta a Rusia para nada con lo cual quedará Rusia sin defensa en manos del militarismo prusiano.

Cotizaciones

Interior contado.	74'15
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 p 8.	91'35
Amortizable nuevo.	00'00
Banco de España.	458'00
Compañía Tabacalera.	288'50
Francos.	00'00
Libras.	20'08
Exterior.	81'50

Madrid 14 a las 17

Interior contado. 74'15
Interior fin de mes. 00'00
Amortizable 5 p 8. 91'35
Amortizable nuevo. 00'00
Banco de España. 458'00
Compañía Tabacalera. 288'50
Francos. 00'00
Libras. 20'08
Exterior. 81'50

Consejo de Ministros

Madrid 13 a las 24

El turno de los empleados de Hacienda suprimido.—Consejo judicial suprimido.—Regularidad de ascensos

A las 7'30 terminó el Consejo de Ministros.

El señor Dato nos dijo que la mayor parte del tiempo lo empleó el Marqués de Lema en dar cuenta del estado de nuestras relaciones con las potencias extranjeras que son satisfactorias.

Añadió que el señor Bugallal les

informó del propósito de someter a la firma del Rey el Decreto restableciendo otro suyo suprimiendo el turno de elección de empleados de Hacienda.

El señor Burgos habló del propósito de dejar sin efecto el Decreto dictado por el señor Ruiz Valarino sobre el Consejo judicial y publicar otro regulando que los ascensos solo sean por antigüedad.

El señor Sanchez Guerra habló de asuntos relacionados con las subsistencias especialmente de la patata temprana.

Añadió que se propone reorganizar el nombramiento y ascensos de los funcionarios de su departamento.

El Marqués de Estella dió cuenta de los telegramas que le ha enviado el General Marina diciendo que considera casi restablecida la normalidad entre los militares de aquella guarnición, felicitando al ministro por el éxito obtenido.

Terminó diciendo el señor Dato que hasta mañana no facilitará el nombramiento de los Gobernadores civiles.

Los demás ministros no dijeron nada.

POLÍTICA

Madrid 13 a las 24

El santo de Maura.—Reparto de bonos

Con motivo de celebrar ayer su santo el señor Maura, acudieron a su casa innumerables personas a dejar tarjeta.

En los círculos mauristas de los distritos se celebraron fiestas en honor de los niños que asisten a sus escuelas.

Hubo reparto de bonos en especie a los pobres.

Incidente entre mauristas y un amigo de Lerroux

A última hora de la tarde cuando un grupo de mauristas venía de casa del señor Maura de dejar tarjeta, al atravesar la Plaza de la Libertad, se cruzaron con el automóvil en que iba el señor Lerroux y un amigo. Los mauristas le silbaron y dieron mueras.

El acompañante del señor Lerroux dió un viva a la República, luego se apeó del automóvil, encarándose con los mauristas promoviéndose un alboroto, dándose algunos palos.

Madrid 14 a las 5

Manifestaciones de Villanueva

El señor Villanueva fué visitado en su despacho del Congreso por numerosos periodistas y diputados manifestando que le importaba mucho aclarar lo que dijo ayer el señor Dato de que se había encargado del poder porque la personalidad del partido liberal que el Rey consultó aconsejaron al Monarca la no continuación del partido liberal en el poder.

El señor Villanueva declaró que no fué consultado sobre ese extremo ni tampoco se encontraba entre las personalidades aludidas por el señor Dato.

El Ministro de la Guerra cumplimentado por militares

La oficialidad de la guarnición de Madrid presidida por el Capitán General señor Echagüe cumplimentó al ministro de la Guerra.

Este pronunció frases enalteciendo el arma de infantería diciendo que está persuadido de que en todo momento responderá dicha arma a su gloriosa tradición.

Declaró que al arma de infantería debe cuanto es y su anhelo será acabar sus días permaneciendo al frente de la heroica arma peleando por la patria.

Solución de la cuestión militar

La solución dada por el ministro de la Guerra al asunto de la Junta de Defensa consiste en la aprobación del Reglamento mismo que llevó hace algunos días a Madrid el ayudante del General Marqués de Martorell.

La Junta de Defensa en pleno después de recibir con satisfacción la noticia la comunicó personalmente a los jefes y oficiales de los demás cuerpos de la guarnición.

Seguramente habrán transmitido dicha noticia a las demás Juntas de provincias.

El Gobierno ha aprobado la conducta seguida en este asunto por el General Marina.

Llegada de Lerroux.—Tranquilidad en Barcelona

Procedente de Barcelona llegó en el expreso a esta Corte el señor Lerroux.

En el Congreso manifestó que la tranquilidad era completa en Barcelona.

Como se le dirigieron objeciones, dijo que cuando el desorden se realiza con mayor orden, se puede afirmar que reina tranquilidad.

Refiriéndose a la noche del primero de Junio, dijo que creyendo llegado el momento que responde a sus convicciones, a sus sentimientos y a su historia, movilizó sus fuerzas aquella noche y que no fué culpa suya si el resultado no fué el que se esperaba.

Añadió que pronto regresará a Barcelona.

Nuevos gobernadores civiles

El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra dijo que está ultimada la lista de los nuevos gobernadores civiles pero no la facilitará hasta mañana.

Sin embargo, se sabe que va a Barcelona don Leopoldo Matos; a Málaga don Benito Castro; a Pontevedra el marqués de Nájera y a Palencia don Eduardo Mendaro.

Muestras de desagrado en el Teatro Real

Al terminar la función del Teatro Real a la que asistió el Rey, el público de las galerías hizo manifestaciones de desagrado al tocarse la Marcha Real.

La aristocracia que concurría al teatro hizo una contramanifestación.

Al cesar la Marcha Real el marqués de Somorrancho dió vivas al Rey.

Un teniente coronel de caballería en los cuarteles

En el salón de conferencias del Congreso se comentaba, según el periódico «La Tribuna», la noticia de que el teniente coronel de caballería recorrió ayer los cuarteles de Madrid para comunicar a la oficialidad de todos los cuerpos que el pase del general Primo de Rivera por el ministerio de la Guerra sería breve.

La capitania general de Madrid

El general Aguilera ha negado que vaya a ocupar la capitania general de Madrid como se decía por pase a la presidencia del Supremo de Guerra y Marina del actual capitán general señor Echagüe.

A pesar de esta negativa se insiste en la certeza de aquella noticia.

Comentarios en los círculos militares

En los círculos militares se ha comentado durante toda la tarde el hecho de que el ministro de la Guerra, marqués de Estella, no fuera hoy a Palacio a despachar con el Rey por corresponderle ir a la firma del Monarca.

Madrid 14 a las 17

Consejo de ministros

Se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros presidido por el Rey, facilitándose la siguiente nota:

El señor Dato recordó la constitución del Gobierno a consecuencia de que no podía formarse otro del partido liberal.

El Rey ha cumplido celoso las esencias constitucionales.

En los días que lleva este Gobierno ha contribuido a que renaciese la calma en la opinión.

Está dispuesto el Gobierno a obrar con alto espíritu de justicia con lo que habrá satisfacción interior en los organismos del Estado y la paz y tranquilidad permanentes.

Puede considerarse totalmente restablecida la normalidad después de los últimos sucesos; y se ha puesto en claro que no hubo propósito político subversivo en la creación de la Junta de Defensa; pues los jefes y oficiales del Ejército se inspiran siempre en un espíritu patriótico.

Firma regia.—Combinación de gobernadores

Después del Consejo firmó el Rey los nombramientos anunciados ayer y la combinación de gobernadores de todas las provincias.

Provisión de altos cargos

El Rey ha firmado los siguientes decretos de provisión de altos cargos.

Subsecretario de Hacienda, señor Ordoñez

Representante del Estado en la Compañía Tabacalera, señor Pas.

Director general de Aduanas, Argüelles; de Contribuciones señor Bernard.

Director general de Bellas Artes, conde de Peña Raneiro

Director general de primera Enseñanza, señor Bullón.

Tranquilidad en Barcelona

En Barcelona reina completo orden.

Los nuevos gobernadores

Han sido nombrados gobernadores civiles:

De Alava, don Mariano Agrela; de Albacete, don Angel Zurita; de Alicante, don Manuel Gurcia Barzanallana; de Almería, don Juan Sanz Matamoros; de Avila, don Emilio Castro; de Badajoz, don Manuel Brens; de Baleares, don Javier Millán; de Barcelona, don Leopoldo Matos; de Burgos, el vizconde de Amaia; de Cáceres, don Eduardo España; de Cádiz, don Francisco Mestre; de Canarias, don Javier Boreas Romero; de Castellón, don Bernardo González Regueral; de Ciudad Real, don José Carmona Ramón; de Córdoba, don Luis Fernández Ribas; de Coruña, don Andrés Garrido; de Cuenca, don Ricardo Torres; de Gerona, don Carlos García Aliz; de Granada, don Julio Blasco; de Guadalajara, don Pedro Martínez Calvo; de Guipúzcoa, conde de Artazar; de Huelva, don Eusebio Salas; de Huesca, don Mariano Lacosta; de Jaén, don Ra-

†
DOÑA CATALINA T. GAZA BALLESTER
Viuda de Sansaloni
HA FALLECIDO
Después de recibidos los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
Q. E. S. G. H.

Sus hijos, hijos políticos (presentes y ausentes), hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y funeral que se celebrarán hoy viernes a las diez y media y once respectivamente en la iglesia parroquial de San Jaime y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente. Casa mortuoria: Angeles, 28.
Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca y Léida se han dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Noticias sueltas

Madrid 14 a las 5

Disposición mal recibida

Dicen de Barcelona que en la industria ha causado mal efecto el Real decreto modificando los aranceles de valoración reduciendo los actuales.

Dicen los representantes catalanes que esto perjudica a los industriales.

Madrid 14 a las 17

Huelga

Continúa la huelga de obreros del ramo de aguas.

MENCHETA

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 14 a las 22

El nuevo gobernador de Barcelona

Ha producido buen efecto el nombramiento del señor Matos para el cargo de Gobernador de esta provincia, pues su gestión dejó buen recuerdo y desde entonces ha venido con frecuencia a esta capital conociendo bastantes asuntos de esta ciudad.

Radicales a Madrid

Llamados con urgencia por el jefe de los radicales señor Lerroux han marchado a Madrid los prohombres de dicho partido señores Giner de los Rios y Santacruz.

Incidentes en la Universidad

En los exámenes celebrados en esta Universidad han ocurrido algunos incidentes.

Se ha reunido el Consejo de disciplina y ha impuesto a los alumnos don Juan Ristel y don José Murriz la pérdida del curso por insuflitos al Tribunal de Mineralogía.

Se han suspendido los exámenes en uno de los cursos de farmacia por haberse negado su catedrático a examinar alegando que le consta la suficiencia de los alumnos.

Comisiones de escolares han visitado al Rector Dr. Carulla y se han quejado del excesivo rigor de los tribunales de examen.

BUXARBU.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 13 a las 4

Nuevo gobernador.—Seguirá el mismo Alcalde conservador

Probablemente será nombrado Gobernador de Baleares don Javier Millán.

Tengo la impresión de que continuarán el mismo Alcalde de la anterior situación conservadora y de Gobernador interino el Presidente de la Audiencia.

Nuevo gobernador de Mallorca

Madrid 14 a las 11'30

(Urgente)

El Rey ha firmado el nombramiento de Gobernador civil de Baleares a favor del ex-gobernador de esas islas, don Javier Millán.

Madrid 14 a las 17

Premio del Rey para las regatas de Menorca

El Rey ha enviado a la Junta provincial de la Liga Marítima española de Menorca un premio para las regatas.

Consiste dicho premio en un artístico grupo de naufragos demandando con ansiedad el salvamento.

Barcelona 14 a las 22

Periodista a Palma

Mañana embarcará para Palma el periodista mallorquín, redactor de «El Noticiero Universal», señor Palou Garí.

Telegrama detenido

En esta Central de Telégrafos hay detenido un telegrama procedente de Palma y dirigido a don Juan Sureda, Casa Mayoral.